



MIENTRAS en **Asia** y **Europa** se habla de una nueva ola de **Covid-19** por la variante **Deltacron** y en **EU** las farmacéuticas piden a la **FDA** autorizar una cuarta dosis de refuerzo, en **México** no hay contratos para comprar vacunas este año.

QUIENES con datos científicos en la mano anticipan que los refuerzos serán necesarios andan preocupados ante la posibilidad de que nuestro país se quede fuera de las cadenas de suministro por no apartar a tiempo su lugar en la fila.

PERO quizás lo que más les preocupa es que la **Cofepris** no parece tener prisa para dar un paso que los expertos ven indispensable: cambiar el **uso de emergencia** de las vacunas por una **licencia ordinaria**.

CON ESE cambio, los **gobiernos locales** e incluso los **particulares** podrían comprar y aplicar las dosis que consideren necesarias en lo que reste de la pandemia sin depender del **gobierno federal**.

¿SERÁ CIERTO que eso se debe a que en **Palacio Nacional** no quieren perder ese monopolio que tan útil resulta a la hora de pedirles su voto a los mexicanos? Es pregunta con pique.

ADIVINANZA: ¿qué tienen en común la titular de la SEP, **Delfina Gómez**; el administrador general de Aduanas, **Horacio Duarte**, y el senador **Higinio Martínez**? Que además de ser las cabezas de la tribu de **Morena** Grupo de Acción Política –mejor conocido como **Grupo Texcoco**–, andan muuuy preocupados por su futuro político.

HASTA hace poco se daba como un hecho que de entre ellos tres saldría el candidato de la **4T** al gobierno del **Estado de México** para la elección de 2023, pero las cosas ya no están tan claras.

CUENTAN que tanto la ex dirigente nacional morenista **Yeidckol Polevnsky** como el subsecretario de Gobernación **Alejandro Encinas**, quienes ya buscaron antes la gubernatura y perdieron, están interesados en esa candidatura y que en el partido –y en el Zócalo– los ven con buenos ojos.

NO ES para que se pongan tristes, pero de acuerdo con el recién publicado **World Happiness Report 2022** la felicidad de los **mexicanos** cayó del lugar **23** mundial, en el que estaba en el 2019, hasta el sitio **46**.

PERO no se desanimen, que siempre habrá un "optimista" que diga que no hay que hacerle caso a ese estudio y que sus "otros datos" indican que aquí el pueblo es feliz, feliz, feliz.

MAÑANA se abre el **AIFA** en Santa Lucía y parece mentira que en tan solo tres años las **líneas aéreas** que operan en **México** al fin tendrán la clase de **aeropuerto** (incompleto) que nunca pidieron y justamente en donde menos lo necesitaban. ¡Esos son logros de gobierno y no vaciladas!



BAJO RESERVA

México, ni con Dios ni con el diablo

:::: Nos comentan que en la Cancillería recibieron con una cubeta de hielo la intenciona del ministro de Asuntos Exteriores de Rusia de usar a México como arma arrojadiza contra su enemigo jurado, Estados



Joseph Biden

Unidos. Resulta que **Serguéi Lavrov** le dijo al presidente **Joseph Biden** que hay un grupo de naciones que no están dispuestas a decirle "sí, señor" a todo lo que ordene el Tío Sam: además de nuestro país, mencionó a China, Brasil, India y Argentina. Por si algunos

andaban queriendo amarrar navajas entre el gobierno de **López Obrador** y las potencias mundiales en conflicto, la Secretaría de Relaciones Exteriores, nos dicen, se mantiene firme en la posición oficial mexicana frente a la incursión militar de Rusia e Ucrania: se condenó la invasión y además ha dejado claro que no vamos a imponer ninguna sanción de manera unilateral.

Neutralidad difícil de sostener

:::: Pero quien no está muy cómoda con la posición que asume México frente a los acontecimientos en Ucrania, es precisamente la embajadora de esa nación en territorio mexicano, **Oksana Dramaretska**.



Martha Delgado

Nos cuentan que la subsecretaria de Relaciones Exteriores para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, **Martha Delgado**, participó en un podcast del Instituto Matías Romero en el que habló sobre la posición mexicana en diferentes foros y la protección que se debe dar a mujeres y niñas en

territorio ucraniano. A ello, la representante de ese país dijo estar sorprendida de que la funcionaria mexicana no mencionara ni por error que los atropellos mencionados son cometidos por "los invasores rusos". ¿Será que hace falta más tejido fino?

Los que mejor no dicen ni pío

:::: Ahora que se abrió por completo la disputa entre personajes clave del gobierno lopezobradorista, que estuvo soterrada desde el inicio de este sexenio, la oposición priista y perredista prefirió hacerle al



Kenia López Rabadán

avestruz para no comprometerse. Mientras se recruce el conflicto entre el exconsejero jurídico **Julio Scherer**, el fiscal general **Alejandro Gertz** y la exsecretaria de Gobernación, **Olga Sánchez Cordero**, la vicecoordinadora panista en el Senado, **Kenia López Rabadán**,

salió a fijar postura: se ve descomposición e ingobernabilidad en esta administración, dijo. Pero sus compañeros legisladores prefirieron no decir ni pío. Nos comentan que el cálculo que hacen en privado es que si entre los de casa se dan con todo, con los de la acera de enfrente no habría piedad, así que mejor prefirieron mantenerse fuera de la mira de los poderosos personajes en pugna. ¿Será que considera mejor no decir nada y sólo tomarse selfies, como hizo **Manuel Añorve**?



EL CABALLITO

¿Y los alcaldes?

:::: La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum Pardo**, visitó este fin de semana dos de las demarcaciones gobernadas por la Unión de Alcaldías



José Medina

FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

(UNACDMX): Miguel Hidalgo, de **Mauricio Tabe**, y la Cuauhtémoc, ahora bajo el mando del encargado de despacho, **José Medina**. Muchos tenían los ojos sobre éste último, pues sería su primer acto protocolario en medio de la polémica que rodea a dicha alcaldía; sin embargo, se quedaron con las ganas,

pues ni Medina ni Tabe hicieron acto de presencia. Los mal pensados dicen que la oposición optó por hacerle vacío a la mandataria ante el jaloneo político de los últimos días, o de plano, ¿será que ni los invitaron?

Jaloneos por la candidatura

:::: En el PRD andan preocupados por la insistencia del coordinador de los diputados del sol azteca en el Congreso mexiquense, **Omar Ortega**, por ser el candidato a la gubernatura, pues saben que



Omar Ortega Álvarez

ir en coalición con PRI y PAN en 2023 es la única forma de mantener el registro. Tanto, que en el sur del Edomex, las y los alcaldes perredistas cerraron filas liderados por **Arturo Piña García**, alcalde de Villa de Allende, e intentan que la corriente Nueva Izquierda logre minimizar

el impacto de Ortega entre las filas perredistas, para que continúen con la alianza que hasta ahora les ha funcionado.

Capotean prohibición de corridas

:::: Nos cuentan que el presidente de la Comisión de Bienestar Animal del Congreso de la Ciudad de México, **Jesús Sesma Suárez**, está dando largas a los defensores de animales y activistas para enviar al pleno el dictamen que prohíbe las corridas de toros. Y es que el legislador les ha notificado que deberán esperar hasta después del 10 de abril que se haya realizado la consulta de revocación de mandato, para ahora sí, retomar la discusión del tema. La semana pasada, EL UNIVERSAL informó que el promovente de la iniciativa, el diputado **Jorge Gaviño Ambriz**, junto con otros legisladores de oposición, presentarán una excitativa ante la Mesa Directiva, a fin de que el dictamen sea discutido a la brevedad. A lo que el pevemista respondió que aún faltaban varios temas por desahogar. Total, que don Jesús seguirá toreando el asunto con muleta.



Jesús Sesma Suárez

sores de animales y activistas para enviar al pleno el dictamen que prohíbe las corridas de toros. Y es que el legislador les ha notificado que deberán esperar hasta después del 10 de abril que se haya realizado la consulta de revocación de mandato, para ahora sí, retomar la discusión del tema. La semana pasada, EL UNIVERSAL informó que el promovente de la iniciativa, el diputado **Jorge Gaviño Ambriz**, junto con otros legisladores de oposición, presentarán una excitativa ante la Mesa Directiva, a fin de que el dictamen sea discutido a la brevedad. A lo que el pevemista respondió que aún faltaban varios temas por desahogar. Total, que don Jesús seguirá toreando el asunto con muleta.



FRENTE POLÍTICOS

1. Alineados. A unas horas de la inauguración de una de las obras insignia del gobierno, **Víctor Manuel Villalobos**, secretario de Agricultura, dio a conocer la manera en la que apoyará al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, en Santa Lucía, Estado de México. Ante el arranque de operaciones, la Sader abrió dos Oficinas de Inspección de Sanidad Agropecuaria, en las que se encuentran asignados 80 oficiales, para fortalecer el Sistema Nacional de Inspección Aeroportuario y minimizar el riesgo de introducción de plagas o enfermedades que pudieran poner en riesgo la producción y abasto de alimentos en México. Tres unidades caninas apoyarán a los oficiales en tareas de inspección de equipajes y mercancías de pasajeros. Todos listos... ¡Vámonos de viaje!

2. Ya es ganancia. **Mario Delgado**, presidente nacional de Morena, tiene la cuenta en positivo. Lidera, hasta el momento, cuatro de los seis estados que tendrán elecciones para gobernador, según un estudio de la empresa La Encuesta.Mx, que dio a conocer que el partido, junto con sus aliados, estaría arriba en las preferencias en Oaxaca, Hidalgo, Tamaulipas y Quintana Roo, mientras que en Durango y Aguascalientes lleva la delantera la coalición PAN, PRI y PRD. La metodología del estudio consistió en una encuesta telefónica con representatividad estatal, consistente, para cada entidad federativa estudiada, en mil entrevistas a personas mayores de 18 años que cuentan con teléfono celular. Aguascalientes y Durango tenían para más, pero en Morena no confiaron.

3. Por la causa. Una de las funcionarias más comprometidas con la transformación es **Claudia Sheinbaum**, jefa de Gobierno de la Ciudad de México. Ella es la primera en levantar la voz en contra de las fuerzas opositoras, incluyendo al INE, que se han lanzado en contra de las estrategias de la 4T, y es la primera en defender la postura presidencial, junto con el resto de los gobernadores de Morena, cuando hace falta. **Sheinbaum** recorrió a pie y en bicicleta un tramo de la calzada México-Tenochtitlan, recién rehabilitada, e invitó a los vecinos a participar en la consulta de revocación de mandato. "No se les olvide que tenemos una cita con la historia este 10 de abril", les dijo al finalizar el evento. No sólo ex-Puente de Alvarado tiene una nueva cara. La ciudad entera se transforma por la causa.

4. Hasta aquí. En Colima, un agente de Investigaciones regresaron para rematarlo y presuntamente fueron capturados. La gobernadora **Indira Vizcaíno** lanza una advertencia: "El homicidio de **Christian Otoniel Padilla Montes de Oca**, elemento de la Policía Estatal Preventiva, nos lastima profundamente. Nos duele desde el lado humano y familiar, también como institución. A la familia de **Christian Otoniel** le expresamos nuestro sincero y sentido pésame y le reiteramos nuestra solidaridad: no están solos. A la Fiscalía General del Estado de Colima le exigimos una investigación rigurosa y expedita, para que este crimen no quede impune". Si en verdad lacera, como dicen, es momento de ponerle fin a la violencia.

5. Compromiso tamaño XXL. Al conmemorar en Minatitlán, Veracruz, el 84 aniversario de la Expropiación Petrolera, **López Obrador**, titular del Ejecutivo federal, destacó que pese a la inestabilidad mundial en el mercado de energéticos, en el país, la población no lo ha resentido en su bolsillo. Y anunció que México alcanzará la autosuficiencia en el abasto de combustibles el próximo año. Palabras que ponen la mira a varios funcionarios: **Manuel Bartlett**, titular de la CFE; **Octavio Romero**, director general de Pemex, y a la secretaria de Energía, **Rocío Nahle**. Llamó a erradicar la corrupción en Petróleos Mexicanos y en la Comisión Federal de Electricidad. Guarden este frente; en 12 meses hablamos.





JULIO PATÁN

COLUMNISTA

MALOSMODOS

EL GRAN SUCESOR. UNA BIOGRAFÍA DE KIM JONG UN

Sabemos bien, a estas alturas, lo que pasa cuando los países se encierran, particularmente los países socialistas. Ahí tenemos el estalinismo en sus momentos más crueles, la China de Mao, la locura de los jemereros rojos en Camboya. Lo que pasa es la represión desatada, el hambre, las luchas sucesorias en un plan que haría ver al senado romano como un cónclave de socialdemócratas suecos. Sabemos también del hermetismo de Corea del Norte. De su blindaje al exterior, para que el exterior no entre y, desde luego, para que el pueblo no abandone la utopía. Y ahora sabemos bastante más de lo que ha pasado en esa utopía gracias a la periodista Anna Fifield, que publicó en 2019 *El Gran Sucesor*, una biografía de Kim Jong Un recientemente traducida al español que, en realidad, es mucho más que una biografía.

Las miradas foráneas a Norcorea no abundan, por las enormes dificultades que implica entrar a ese país. Por eso, para saciar la curiosidad se hace necesario echar mano de ejercicios brillantes pero heterodoxos como *Pyongyang*, de Guy Delisle, que cuenta sus dos meses en esa ciudad en una novela gráfica, o el polémico *Bajo el sol*, documental del ruso Vitaly Mansky, que se las arregló para entrar a ese país a filmar la vida

de una familia local, por supuesto bajo muy estrictas condiciones de censura, y escamotear una importante cantidad de material no autorizado. De ahí la importancia de lo que hace Fifield, antigua jefa de oficina del *Washington Post* en China, quien logró entrar a Corea del Norte tantas veces como una docena, lo que seguramente constituye algún tipo de récord, y luego, a través de los años, entrevistó a prófugos del régimen, entre los cuales se cuenta la tía misma de Kim Jong Un. Al mismo tiempo, tomaba aviones hacia sitios que se dirían tan ajenos a este asunto, como Suiza, donde estudió cuando niño, con otra identidad, el hasta ahora último al mando de la dinastía Kim, dueña y señora de esas tierras desde Kim Il Sung, abuelo del actual jefazo que tomó el poder formalmente en 1948.

El resultado es notable. Más allá de una acuciosa biografía del "brillante camarada Kim", con ese "destino divinamente perfecto" (así es como se titula el libro), un hombre capaz, contra todas las apuestas, de aferrarse al poder con un pragmatismo sangriento de veras terrorífico, *El Gran Sucesor* es un viaje a una de las versiones más delirantes del totalitarismo, con sus campos de concentración, sus experimentos nucleares y un culto a la personalidad sin competencia en el mundo. Sobre todo, es un ejercicio de periodismo de alta escuela y lo que implica: bien escrito, ligero y permeado de un humor sutil, que, contra todo pronóstico, combina de maravilla con el horror relatado en 400 y pico páginas sin desperdicio. No se lo pierdan.

@JULIOPATAN09





Constanza
García Gentil

Radiografía de un héroe

En la cobertura sobre la guerra en Ucrania, uno de los factores más interesantes ha sido cómo Volodymyr Zelensky, presidente de Ucrania, se ha convertido en una de las figuras más importantes del mundo, al grado de ser considerado por muchos como un héroe.

Zelensky no empezó su carrera con tanto reconocimiento. Antes de convertirse en presidente, era un comediante cuyo papel más conocido fue el de un maestro que ascendió a la presidencia de Ucrania gracias a un video viral. Sus primeras impresiones en la política internacional tampoco fueron las mejores, e incluso cuando Rusia comenzó a amenazar con invadir Ucrania, el presidente todavía no se mostraba como un símbolo internacional de valentía. Sin embargo, las circunstancias –y principalmente la respuesta hacia ellas– han permitido el ascenso en tiempo real de Zelensky como un héroe contemporáneo, al igual que el pueblo al que representa.

Vale la pena analizar los factores principales que han permitido el posicionamiento de Zelensky en una época en la que

la oposición puede ser tan fuerte y la opinión pública tan dura, que es poco común que un jefe de Estado sea considerado un héroe en tiempo real.

En términos psicológicos se dice que el heroísmo nace de una fusión de motivaciones culturales y reacciones químicas. En las motivaciones culturales podemos encontrar el peso de los vínculos culturales y emocionales hacia un grupo, en los que romper este nexo tiene un costo psicológico muy alto para los individuos. Y también existen reacciones químicas complejas que ocurren en el cerebro de las personas que les ayudan a evaluar y superar el peligro para ayudar a otras personas, incluso poniendo en riesgo su propia integridad. Zelensky parece responder a ambos instintos.

Por otro lado, el desarrollo de su figura como un héroe contemporáneo ha salido también de su gran manejo de la relación tanto con las élites políticas de Occidente –entre ellas Estados Unidos y Canadá– como con la opinión pública. Esta gran habilidad de saber hablar con cada público, de manejar correctamente el discurso y hacer que empate con sus propias acciones, ha repercutido en apoyos concretos en momentos de alta necesidad.

La periodista polaco-estadounidense

Anne Applebaum mencionó en una entrevista que Zelensky, gracias a su pasado de actor, entiende cuál es su papel en el conflicto y sabe que tiene que interpretarlo hasta el final. Y no en el sentido superficial, sino en el sentido de que sabe que no habla solamente por sí mismo, que está en un papel en el que representa a todo un país y sus ciudadanos en un momento crucial. Tiene una responsabilidad mayor con ellos y con la imagen del país en el mundo.

El tenista Arthur Ashe decía que el heroísmo verdadero es sobrio y poco dramático. No es el impulso de superar a todos los demás a cualquier costo, sino el impulso de servir a los demás a cualquier costo. La idea del heroísmo puede ser compleja y a la vez muy sencilla. Independientemente de la categorización, una de las creencias más comunes es que incluye sacrificio y desinterés. Y se encuentra en franco contraste con el rol de los tiranos quienes, en palabras del congresista Jamie Raskin, solo pueden contar historias sobre ellos mismos porque la historia empieza y termina con ellos.

En una época en la que muchos utilizan la política como un instrumento para girar los reflectores hacia ellos mismos, una de las cualidades principales de Zelensky es que él los gira hacia algo más grande. Incluso que su propia ambición.

En una época en la que muchos utilizan la política como un instrumento para girar los reflectores hacia ellos mismos, una de las cualidades principales de Zelensky es que él los gira hacia algo más grande. Incluso que su propia ambición. El desarrollo de su figura como un héroe ha salido también de su gran manejo de la relación tanto con las élites políticas de Occidente.

@cons_gentil





Revocación y Alicia en el país de las maravillas

La primera revocación de mandato se parece a entrar por el espejo del mundo al revés de *Alicia en el país de las maravillas*: se convoca desde el poder para reafirmar el mandato de **López Obrador**. La oposición quisiera que se vaya, pero llama a no participar para dejarlo sin efecto, y otras autoridades y medios caen en el activismo con la defensa de la abstención activa para mostrar desacuerdo con la consulta, aunque asistir sea una obligación cívica.

Es un claro ejemplo de distorsión de la polarización. Los polos enfrentados en dos realidades distintas donde todo acaba por funcionar al revés y deja a cada cual fuera del guion que le toca. El gobierno llama a la consulta, pero para revocar su fachada con la mirada en la sucesión de 2024. La oposición, al boicot para dejar solo al Presidente, como parte de su crítica al poder como la única forma de hacer política sin proyecto. Es como si hubiese una consulta delante del espejo y otra atrás, en que la realidad se invierte como en el cuento de **Carroll**. Con cruzar el espejo, la rendición de cuentas para valorar la permanencia del Presidente se vuelve un acto de reafirmación y lealtad para que siga la 4T.

La extrañeza podría deberse a interpretar el papel por primera vez, aunque todos conocen el guion desde antes. La ley del revocatorio fue aprobada en el Congreso con amplios consensos de partidos, que antes la votaron como un derecho político y ahora quieren desechar porque no ir a votar en una consulta es el derecho a disentir de ella. Desde las culturas más antiguas han encontrado en el espejo la forma de viajar a otra realidad. La oposición quiere encontrar la oportunidad de mostrar al rey desnudo en un momento en que se ve descolocado por los escándalos en torno a su gobierno y familia. Mientras que **López Obrador** quiere hallar una alta participación para mantener el liderazgo político hacia su propia sucesión.

Por eso llama a participar, aunque voten en contra, como condición para la legitimidad de la consulta. Y los opositores piden a la ciudadanía ceder el derecho a decidir para propinarle daño a su popularidad, que resiste como recubierta de teflón, a pesar del desgaste del mandato. Donde todos coinciden es en el cálculo político de que la consulta fracasará si se profundiza la sangría de 10 millones de votos de Morena en la última elección o se repite un irrelevante 8% de la consulta a expresidentes.

Ese escenario es como la caída libre de Alicia en el agujero que lleva hacia el interior del cuento. Pero cruzar al otro lado de espejo para devolver al mundo al derecho es una salida falsa para la democracia, como el intento de la reina de decapitar un gato que no tiene cuerpo. Ninguna democracia tiene cuerpo sin participación, haya o no un porcentaje para hacerla vinculante como en la consulta. La lucha política no puede combatirla sin dejar otro mal precedente de lo que puede ocurrir en 2024 por las condiciones de polarización, equidad e igualdad de la contienda.

En el mundo al revés de la polarización, el boicot abre riesgos para el 2024 por apelar a la desmovilización política como forma de exhibir a un gobierno, no para sancionarlo. La idea de jugar con los derechos políticos para poner en aprietos al Presidente ya deja precedentes negativos como la respuesta de Morena al boicot con el *decretazo* contra la veda electoral para que el gobierno pueda hacer campaña. Ante el riesgo de una consulta desairada, Morena y aliados en el Congreso cambiaron las reglas del juego en pleno proceso –no se puede– para liberar a la maquinaria gubernamental de restricciones de promover el revocatorio con una interpretación de dudosa constitucionalidad.

La dinámica de la polarización lleva a cruzar el espejo y agudiza los desencuentros, como el fuerte choque de Morena contra el INE. También en el mundo al revés, el poder trata de neutralizar al árbitro con ataques como servir al “viejo régimen de la oligarquía”, mientras el árbitro acusa “oscuros intenciones” por trampas y noticias falsas. Así, la apuesta por la polarización sólo configura escenarios preocupantes para una democracia que avanza un paso con consultas directas a la ciudadanía y luego retrocede dos en la lucha política entre facciones.



COLUMNISTA INVITADO

ONEL
ORTIZ
FRAGOSO*



NUEVO AEROPUERTO

*ANALISTA POLÍTICO

@ONELORTIZ

En medio de un diálogo de sordos estamos los usuarios, las empresas y el personal de tierra y aire

No hay plazo que no se cumpla. El lunes 21 de marzo, en la conmemoración del natalicio de Benito Juárez, personaje histórico preferido del Presidente AMLO, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) iniciará operaciones. Obra pública en el epicentro de las turbulencias políticas por lo que resta del sexenio. La oposición criticará todos y cada uno de los aspectos del aeropuerto. No importa si se trata de una falla real, de un ajuste corregible en el corto plazo o si funciona adecuadamente, la estrategia está trazada y definida. En el otro lado de la moneda, el gobierno y Presidente negarán, minimizarán o descalificarán cualquier crítica.

Estaremos inmersos en la polémica entre lo que pudo ser el aeropuerto de Texcoco y lo que será el Felipe Ángeles. En medio de un diálogo de sordos estamos los usuarios, las empresas y el personal de tierra y aire. En una ocasión me dijeron que un país es tan desarrollado como son sus servicios aéreos. Cuando pude viajar en avión comprobé que quien me lo dijo tenía buena parte de razón. Los aeropuertos son los puntos de contacto de un país con el extranjero.

Unas líneas nostálgicas. En noviembre de 1911 se inauguró el Aeródromo sobre los antiguos llanos de Balbuena. En 1910, el capitán Alberto Braniff realizó el primer vuelo sobre la CDMX. En 1928, en el oriente de la ciudad, la construcción de la terminal para la aviación civil inició a paso lento. El 19 de noviembre de 1952, el presidente Miguel Alemán Valdés inauguró el aeropuerto Internacional de la CDMX. El 24 de noviembre de 2006, el aeropuerto cambió de denominación a Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la CDMX.

Existen más dudas que certezas a despejarse en los próximos meses o incluso, años. La primera y la más importante ¿el AIFA satisface o no, los requerimientos de seguridad para el despegue y aterrizaje de aeronaves?, Las aerolíneas, particularmente, las internacionales ¿trasladarán o no la mayoría de sus operaciones

al Felipe Ángeles? ¿Cuánto será el tiempo de traslado de las zonas neurálgicas de la CDMX en horas pico? ¿Los costos de los vuelos serán los mismos que en el Benito Juárez? ¿Las viabilidades, en estos momentos en construcción, serán suficientes para un traslado eficiente?

Si bien, en lo que resta de esta administración, a capa y espada, cueste lo que cueste se mantendrá el funcionamiento del nuevo aeropuerto, el siguiente sexenio, incluso si es de Morena, quién sabe. Si en 2024, gana otro partido o bloque político seguro que no.

México merece un aeropuerto funcional y moderno. Los mexicanos necesitamos mejores servicios aéreos. ¿El AIFA será la solución? A partir de mañana comenzarán a despejarse las incógnitas. Por lo pronto, tendremos nuevo aeropuerto y AMLO cumplió lo dicho. Eso pienso yo, ¿usted qué opina? La política es de bronce.

• **MÉXICO MERECE UN
AEROPUERTO FUNCIONAL Y
MODERNO. NECESITAMOS
MEJORES SERVICIOS AÉREOS.**

